



EL FARO DE CEUTA

AÑO V.-NUMERO 1.016

DIARIO REGIONAL DE LA MAÑANA DE INFORMACION GENERAL

Domingo, 23 de Enero de 1938

Nuestras fuerzas continúan su avance en el frente de Teruel

Ayer se tomaron varias posiciones enemigas al norte y al sur del Turia. - Dos brigadas enemigas llegadas al frente han sido aniquiladas

Cuartel General del Generalísimo

Parte oficial de guerra

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 22 de Enero de 1938.

En el sector de Teruel, lo mismo en el Norte que en el Sur del Turia, ha continuado hoy el avance de nuestras líneas ocupando nuevas posiciones y venciendo la resistencia que trató de oponer el enemigo, al que se castigó muy duramente y se persiguió obligándole a dejar en poder de nuestras tropas, varios centenares de muertos, unos cien prisioneros y muchos fusiles, fusiles ametralladores y municiones.

Según las noticias recibidas por distintos conductos han sido deshechas otras dos brigadas enemigas de las llegadas al frente en estos dos últimos días.

Salamanca, 22 de Enero de 1938. - II Año Triunfal.

De orden de S. E.
El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno. - Rubricado.

"¡Hijos, así es España!"

Por EL TEBIB ARRUMI

Seguimos en las mismas. Cuando nosotros, por algún sector y por necesidades de las segundas líneas, nos paramos, el enemigo no tiene ánimos ni para reaccionar lo más mínimo. Ni los contraataques de los primeros días de su ofensiva tienen lugar e incluso cuando atacamos, como ocurrió esta mañana, en que les hemos tomado cuatro cotas más, sin preparación artillera para completar el dominio de la orilla del Alfambra desde casi las alturas de San Blas hasta las de Villalba Baja, los rojos no han opuesto resistencia mayor. Su desánimo es manifiesto y su mostrarse con hechos inequívocos el castigo que desde el día 17 es tan recibiendo. Bien es verdad que después de haber perdido el Muleton y Las Pedrizas posiciones cumbres que no accedieron a defender, aun sabiendo que constituían las llaves maestras del campo de Teruel, resultaría una insensatez el que ahora mostraran mayor tenacidad en la defensa de posiciones mucho peores. En cambio los nuestros, cada día van aumentando su ímpetu y lo de esta mañana se ha hecho en un periplo, aunque después de ocupadas las cotas ha habido que sostener, durante todo el día, fuego de armas automáticas y de cañón con los rojillos. Por cierto que el teniente coronel que mandaba el asalto de esta mañana a dos de las cotas dichas, se portó como un bravo porque habiendo sido herido en los primeros momentos de nuestro avance, continuó al frente de sus tropas, sin consentir que le evacuaran hasta que entrada la noche cesó por completo el fuego. Hemos cogido tres ametralladoras, ocho fusiles ametralladores y otro montón de armas y municiones y hemos hecho más de ciento cincuenta prisioneros. Cada día se hace más fácil eso de aprisionar a los rojillos del frente de Teruel. Hoy se habían escondido en un túnel, cuarenta hombres que apenas vieron llegar a los nuestros cerca de la estación, comenzaron a dar gritos de ¡Viva España! ¡Viva Franco! Por cierto que estos combatientes rojos, iban en su mayoría vestidos de paisano; son soldados forzados. En sus vestiduras al registrarlos se han encontrado varios ejemplares de octavillas publicadas por el Cuartel General del Generalísimo por el jefe de Estado Mayor, en las que se dice que el soldado que quiera mejorar sus vestiduras, que procure buscar un padrino. Yo que sabía que el que tiene padrinos se casa, pero que para vestirse, no haya que buscar también padrinos, la verdad lo ignoraba.

Mientras ocurren estas cosas en el frente de Teruel, el Gobierno Prieto fuerza la acción de sus radios. Ayer, por ejemplo, se jactaban ellos de que llevásemos un mes queriendo conquistar lo que ellos habían conquistado en solo seis días. Cuentas galanas son estas, que no sabemos a quién podrán en gañar. El ataque empezó el quince de diciembre y duró la resistencia de Teruel hasta el siete de enero, lo que hace no una suma de seis días, sino de veintidós. Pasaron luego varias jornadas de inactividad, a causa del tiempo infernal que hacía en aquel frente, y por lo que nuestra contraofensiva a fondo, no comenzó hasta el día doce de enero, y si no me equivoco, hoy estamos a veintidós. Es decir, que si Pitágoras no es guasón, de doce a veintidós van once días de contraofensiva contra veinte que a ellos les costó poner el pie en Teruel. Pero es que además en estos días, les hemos arrebatado todas las posiciones que tenían al Norte, al Este y parte de las del Sur de Teruel. En varios sectores hemos avanzado nuestras líneas hasta ocho kilómetros hacia Levante, más allá de las que tenían antes de la audacia roja sobre Teruel. Sobre Teruel, que desgraciadamente va siguiendo la misma suerte de Elbar, de Guernica y de tantos otros pueblos.

Desde hace días, se viene observando desde La Muela, San Blas y el Muleton, grandes y densas humaredas y fulgor de llamas en todo el casco de la ciudad. Sin duda los rojillos, están ya convencidos que no pasarán mucho tiempo sin que tengan que abandonar y quieren una vez más, acreditar su bien ganada fama de formidables incendiarios y dinamiteros. ¡Lástima de ciudad, víctima propiciatoria de las flojeras e incapacidad de un desdichado jefe y de la ocurrencia furiosa de Prieto! Quiero, para terminar las impresiones de este día, sin perfil acusado, relatar un episodio emocionante, que me ha contado un invitado general que manda una división de primera línea. Hace tres días, se ordenó la ocupación de la cota 1.205 necesaria para apoyar sus cesivos avances, en la orilla del Alfambra. Era esa cota, por su situación topográfica y contextual geológica, de difícil asalto, y para facilitar, el jefe de las fuerzas echó por delante tres tanques de combate nuevos, que cumpliendo la orden recibida se situaron a la izquierda de hecho rojo, que corrompaba la posición, y a escasos

CRONICA INTERNACIONAL

El Gobierno Francés da los primeros pasos con andadores

Renovado el Gobierno Chautemps, la declaración ministerial ha sido aprobada en la Cámara por 501 votos contra 1 y 104 abstenciones. La votación a primera vista es maravillosa para el Gobierno. La mayoría son ahora dos sectores: los elementos del frente popular que apoyan al Gobierno, por que este se calificó a sí mismo representante del frente popular y continuador de la obra de los anteriores Gobiernos; los centristas porque querían demostrar al Gobierno su afecto por no haber querido aceptar en su seno a los comunistas. Y las abstenciones son las de los que votaron antes contra el control de los cambios que M. Chautemps ha repudiado, y ya sabemos que su repulsa ha sido debida a la intervención de las Bancas extranjeras.

El discurso del jefe del Gobierno, ha sido, ¿cómo no?, a base de la fortaleza de la República, la necesidad de su defensa y algunos párrafos demagógicos, como cuando dijo que el frente popular era el instinto del pueblo francés y que sería su defensor porque se amenazaba al régimen. Claro que a esto hicieron poco caso los diputados. La Cámara sabe bien, que el peligro no existe ni el interior ni de naciones extranjeras, sino que esta en la política nefasta de sus regidores que siguen atados a Moscú. La realidad es que solo hay indicios de esa esclavitud política parlamentaria a que se verá sometido el Gobierno Chautemps; tendrá que librarse de ella y a una mayoría que se resquebraja surgirá otra. Dentro de poco la Cámara será ingobernable. Y luego serán dos perras chicas, que es lo que hoy vale el franco.

Tres amputaciones lleva sufrida la moneda francesa en los diez últimos años, dos de ellas verdaderos asesinatos. Pero, dejemos eso, y recordemos una anécdota. Era el 16 de Marzo de 1918, cuando los alemanes avanzaban en tromba en toda Francia que nunca estuvo tan a punto de perder la guerra, cuando el Generalísimo Foch, tocaba con su bastón el suelo seco y decía: "Siempre hay manera de parar al enemigo y es que nadie retroceda".

Igual puede hacerse con el franco, pero para eso es necesario encontrar el Generalísimo civil y no vemos ese hombre entre los que integran el actual Gobierno francés.

Crónica de la situación militar.

Los rojos tendrán que salir de Teruel y combatir en campo abierto

La importancia de la maniobra no es solo el avance realizado sino la situación en que coloca al enemigo.

Salamanca, 22. -- En el frente de Teruel los marxistas se ven forzados a la modificación de sus líneas en constante retroceso. Nuestro enemigo pretendía hacer una fuerte defensa en la capital turolense y sus concentraciones de hombres y material en su perímetro han sido y son una verdadera e inútil congestión. Nuestro Ejército, ha maniobrado con amplitud de miras y la batalla no ha buscado un vértice, sino lo que es mucho más importante y tras cidental, ha hecho girar los lados de su ángulo en cunfa y ha sabido abrir el abanico de su efectividad. No luchamos en un determinado punto sino que la batalla se lleva en un largo de veinticinco kilómetros solamente al Norte de Teruel. Nuestras tropas han avistado los dos puentes de Villalba Baja, pueblo que se encuentra emplazado en la carretera de Montalbán a Almiñanes, sobre el kilómetro once de la de Teruel.

El río Alfambra desciende con una ligera inclinación occidental, a buscar la confluencia de Guadalquivir. Toda esta orilla derecha del citado río puede ser una buena divisoria de ambos frentes. Pero nuestro Parte Oficial de ayer descubría, en su redacción, algo muy interesante; nos referimos a la noticia de que nuestros soldados dominan, también, el pueblo de Tortajada. Por este último punto de la carretera se desvía del Alfambra un kilómetro hacia nuestro campo y eso quiere decir, nada menos, que ha sido rebasada la importante ruta que nuestro Ejército ya ha conseguido alejar toda llegada de refuerzos que los marxistas pudieran enviar por el Norte, a sus fuerzas de Teruel. Todo este terreno que están pisando nuestros infantes, es paisaje nuevo. La congestión marxista sobre el vértice de Teruel no tiene otro remedio que desplazarse y salir de sus reducidos. No hará falta resaltar las condiciones inferiores en que tienen que salir al campo sobre el terreno en que nuestras tropas tienen planteada la lucha ni cuentan con fortificaciones al frente enemigo por este sector. Si se tiene en cuenta que la profundidad del avance realizado excede de los doce kilómetros indica que ha sido roto y destruido. Las márgenes del Alfambra, en una extensión longitud nos brindan el asalto de su caudalosa corriente y los rojos están sobrecogidos por la audaz maniobra real

lizada que, si encierra beneficios y ganancias que ya esta mos viendo, todavía es más trascendental por lo que permite en un futuro muy próximo. Los movimientos de nuestra ofensiva se encuentran completamente sincronizados con la operación llevada a cabo, durante la jornada de ayer, se tiene un amplio frente que baja desde Villalba Baja hasta Villastar.

Los ríos Alfambra y Guadaquivir son un eje líquido de separación. Nuestros ingenieros, que han hecho la campaña del Norte, vuelven a tropezar con los elementos que ellos han sabido, siempre, vencer con rapidez. En efecto nuestros avances se llevan con la eficacia y seguridad que merece este glorioso hecho de armas, que se desarrolla en este primer mes del año.

Los ríos siempre han sido amigos nuestros los marxistas han volado sus puentes; a nosotros nos gusta ver abrazadas sus dos orillas. Sería muy interesante una estadística de los puentes destruidos por nuestros valientes soldados. Estamos seguros que para estas horas esa brillante estadística habrá sido aumentada con la alegría que despierta en un Ejército el vencimiento perfecto de un obstáculo.

J. S.

LA PATRIA PRECISA

ALUMINIO LATON COBRE

entrega hoy mismo, día de recogida, todo lo que de estos metales poseas.

La cobarde aviación roja realiza una criminal incursión en Salamanca

La metralla marxista causa víctimas en la población civil, en su mayoría, mujeres, ancianos y niños

Salamanca, 23. -- El ministro del sedicente gobierno de Barcelona ha dado a la publicidad una nota oficial en la que trata de justificar el cobarde atentado de que, en el día de ayer, viernes, unos aviones rojo hicieron víctima a la población civil de Salamanca, y cuyas consecuencias han sido: ocho muertos, de los cuales un matrimonio y una niña de tres años, un anciano de setenta y siete años y otros dos mujeres, y treinta y cuatro heridos, de los cuales, quince mujeres, cuatro niños y tres ancianos.

Para pretextar esta cobarde agresión, el titulado ministro de Defensa recurre a un subterfugio tan endeble, que al expresarle incurre en una clara contradicción, en su propia nota.

Dice textualmente en uno de sus párrafos, en el que alude a un bombardeo de la aviación nacional a los objetivos militares de Reus: "En Reus, poco después del mediodía, por tres trimotores." Y más abajo afirma: "Hoy al ser conocido el ataque contra Reus, el mando dispuso que veinte aviones republicanos de gran bomb

barde hicieran una incursión sobre Salamanca".

Los aviones rojos aparecieron sobre el cielo de Salamanca a las once y media en punto de la mañana. Mal puede compaginarse el hecho cierto de un bombardeo realizado antes de las doce de la mañana, con el pretexto de que este se realizó solo por represalia contra otro bombardeo que fue efectuado "poco después de medio día".

Asegura la mencionada nota que el bombardeo fué dispuesto contra Salamanca porque es allí donde residen "los Estados Mayores extranjeros que rodean a Franco".

A Franco no le rodea ni un solo Oficial de Estado Mayor que no sea español, porque los Estados Mayores de los Ejércitos nacionales son, enteramente y exclusivamente, españoles.

Trata sencillamente el enemigo de cubrir, con esta apelación a una intervención extranjera, que no existe por lo que se refiere a la España nacional, el sometimiento de la España roja a poderes exclusivamente internacionales y ajenos, por lo mismo, a España. Porque en los Estados Mayores del ejército rojo probablemente se contarán con los dedos los jefes y oficiales que han nacido en tierra de España.

Los aviones rojos que volaron sobre Salamanca, no pudieron negar esta intervención extranjera que llega hasta los detalles más insignificantes. Entre los pedazos de metralla recogidos por nuestro servicio de recuperación se encuentran, entre otras inscripciones, las siguientes en caracteres ru-

ACADEMIA CASARES

GALEA, 14

Director: D. José Casares Roldán

LICENCIADO EN CIENCIAS

Próxima apertura. - Informes de 3 a 5

dos, han de ser importados de otras naciones que vacían sus depósitos militares para ensangrentar con sangre española los pueblos y las ciudades de España.

EN JERUSALEN HAN SIDO AHORCADOS DOS MUSULMANES QUE HICIERON FUEGO CONTRA LA POLICIA INGLESA

Jerusalén, 22. -- Esta mañana han sido ahorcados dos musulmanes que fueron condenados ayer por los tribunales. Los ejecutados fueron condenados a la última pena por haber disparado contra la Policía británica.

Dr. Cano Torres

PIEL, SIFILIS Y VENEREO

Plaza de África, 12, pral. izqda.

Teléfono, 5-4-7

Consultas: de 3 a 5 y de 8 a 9

Clotilde Medina Cortés

Rogad a Dios en caridad de la señorita

Que santamente entregó su alma al Señor en Ronda el 18 de Enero de 1938, a los 17 años de edad.

R. I. P. A.

Su madre doña Clotilde Cortés, viuda de Medina (ausente); sus hermanos doña María del Carmen, doña María de los Dolores y don José (ausentes); sus tíos, don José Cortés, doña África (ausente), doña María (ausente), don Francisco, doña Francisca de Paula, doña María del Valle, doña Ramona, doña Camila (ausente), primos, tíos y demás parientes y afectos.

SUPLICAN a sus amistades que la encomienden a Dios Nuestro Señor y asistan a las Misas que, por el eterno descanso de su alma, tendrán lugar el martes, día 25, a las 9, 9'30 y 10 horas de la mañana en la Iglesia de Nuestra Señora de África, por lo que les quedarán agradecidos.

Academia Cervantes

PLAZA RUIZ, 4

Instrucción primaria, preparación para ingreso en el Instituto, repaso de las asignaturas del Bachillerato, carreras especiales, etc., etc.

Horas de Secretaria: De 5 y media a 7.

Doña Antonia Marquez Caparrós

Falleció en el día de ayer a la avanzada edad de 75 años, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad.

R. I. P.

Su esposo don José Manuel Prado, sus hijos doña Josefa, Florentina, José (ausente), María, Miguel, Carmen y Salvador, hijos políticos doña África Borrego y doña Antonia Redondo, don José Santacruz, don Demetrio García, Teniente del Grupo de Regulares de Ceuta número 3, don Eduardo Santacruz y don Augusto Sad, Teniente de Caballería (ausente), hermanas, nietos y demás parientes.

RUEGAN a sus amistades encomienden su alma a Dios Nuestro Señor y asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar a las 16 horas del día de hoy desde la casa mortuoria hasta el sitio de costumbre, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Vivió: Sagasta número 5.

(No se reparten esquelas).

Comunidad Musulmana de Ceuta

AVISO
Por el presente se hace saber a todo el personal musulmán residente en esta ciudad...

Delegación de Trabajo bajo de Ceuta

SECRETARIA GENERAL
De orden del Ilmo. Señor Delegado de Trabajo, se comunica a todos los aspirantes...

Ante la Copa de la Falange

HOY CELEBRARA NUEVA REUNION LA COMISION DIRECTIVA
Están ya ultimados todos los preparativos para el torneo COPA DE LA FALANGE...

PERDIDAS

En la Secretaría del Ayuntamiento se encuentran depositadas varias fotografías firmadas con el nombre de Conchita...

CAFÉ

"LAS CAMPANAS"
El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell, 9. TETUAN

Mutua de Ceuta
COMERCIANTE INDUSTRIALES
CONTRATISTAS DE OBRAS, etc., etc.
Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

Continental
Los nuevos neumáticos con capas protectoras contra cambios de temperaturas
VENTAS AL POR MAYOR
Exclusiva para Marruecos Español y Ceuta
LA TECNICA
ING. E. RUDT
Apartado, 83. Teléfono Tetuán, 136
GENERAL PRIM, núm. 12
TETUAN

Noticias varias DE VIAJE

Para la Península marchó en uso de varios días de permiso el señor juez de Instrucción de ésta, don Miguel Moreno Mocholi, al que le desamamos un buen viaje y grata estancia.

SE VENDE un escaparate con cristal grande, puertas y divisiones de oficina, una mesa ministro de roble tablero cristal, un sillón giratorio y un tresillo tapizado morlequin marón.
Precio económico.
Informes. Mendoza 12 pral.

ESTUDIANTE AVENTAJADO

Procedente de Granada don de ha cursado sus estudios ha regresado en la tarde de ayer, el joven estudiante de Derecho don Lorenzo Rosa Lucía, hijo del comerciante de esta don Antonio, el cual con notas sobresalientes ha aprobado en la Universidad de dicha población el cuarto año de Derecho.
Enviamos al aventajado joven nuestra efusiva bienvenida felicitándolo por el resultado satisfactorio de sus estudios.

SE OFRECE ama de cría para domicilio. -- Pasaje Recreo Alto. Casa Mercedes. -- Carmen Cano López.

DONATIVOS

En la oficina de la Junta de Subsidios pro-combatientes se ha recibido en la mañana de ayer el donativo que todos los meses entrega don Enrique Lladó, importante 50 pesetas.

Colegio Oficial de Médicos de Ceuta

El Presidente del Patronato del Colegio de Huérfanos de médicos comunica que el Dr. F. Berillos, de Córdoba solicita prohibir dos niños huérfanos de médico, varón y hembra de edad de uno a cinco años.

Lo que se hace saber para que pueda ser solicitado directamente a este Colegio por las familias de huérfanos de médicos que aspiren a que estos utilicen tan generoso ofrecimiento.

EL PRESIDENTE

Cabaret CANTANTE
GRANDES DEBUTS
El mejor de Marruecos y el de las caras más bonitas
Teléfono, 8-6-7. Peligro, 3

Fuerzas Militares de Marruecos

ESTADO MAYOR
Debidamente autorizada des de primero del mes actual, la Sociedad "ALA LITTORIA" establece una línea aérea entre Tetuán-Málaga-Melilla-Sevilla y viceversa para el transporte de pasajeros y mercancías.
El servicio será diario en los dos sentidos, excepto los domingos.
Los horarios y tarifas que han de regir en la línea serán comunicados próximamente los que presente la Compañía.
Ceuta, 3 de Enero de 1938.
II AÑO TRIUNFAL.
De orden de S. E.—EL CORONEL JEFÉ DEL E. M.—José María Baigorri.

VINO DE LA RAZA
Oloroso Viejísimo
Especialidad de la Casa
PEDRO DOMECQ Y C.
JEREZ

Por el Ayuntamiento

En la mañana de ayer el alcalde estuvo reunido en su despacho del Ayuntamiento con varios señores gestores.

También estuvo visitando a nuestra primera autoridad municipal el inspector de Abastos señor Pino, para ponerle a la firma la nueva tarifa de Abastos.

A última hora acudió a dicho despacho el director del Monte de Piedad de Ceuta quien estuvo largo rato conversando con nuestra primera autoridad municipal de asuntos relativos a dicha Institución.

La tarde, la empleó el señor alcalde asistiendo a dos reuniones que tuvieron lugar, en el despacho de S. E. el señor Delegado del Gobierno. En una de ellas se reunieron los componentes de la Junta de Protección a Menores tratando de asuntos relacionados con la misma y la otra por los componentes del Comité para la construcción del "Albergue para la Infancia y Ancianidad".

Sobre lo tratado en ambas reuniones no tenemos referencia, por lo que informaremos a nuestros lectores en nuestro próximo número, ya que como suponemos se han debido tratar asuntos de suma importancia para nuestra población.

De nuestros soldados

MADRINAS DE GUERRA
Solicitan madrina de guerra los siguientes señores:

Don Rafael Muñoz Zancaño, cabo, mutilado de guerra. Representación del 2.º Tercio de Ceuta.

Don Federico Zurdo Pérez, alférez; don Julián de las Heras, sargento; don Teófilo Gómez Núñez, cabo; don Abderrahim Ben Ali Delcegui, soldado. Todos del Grupo de Regulares de Ceuta número 3, séptimo Tabor, tercer compañía.

Don Agustín de la Fuente, don Miguel Morente y don Juan J. Sánchez, soldados del Batallón "A" de Cazadores de Ceriñola número 6, plana mayor; don Damián Ortega Torres, alférez, y don Fermín Laguardia, don Carlos Escribano, don Vidal Pérez, don Prudencio Hidalgo, don Gregorio Aostri, don Claudio Mardones don Julián Clemente, falangistas de la Bandera de Burgos, tercera División, primera Agrupación, tercer batallón.

Don Obdulio Priego, soldado de Transmisiones de Marruecos, compañía Red. PETICIONES

Don Manuel López Trujillo.

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

MILICIA NACIONAL

Se suplica a los familiares de los falangistas que se citan a continuación y que perteneciendo a la Bandera de Marruecos, fueron muertos en campaña dando su vida por España, se personen en la mayor brevedad en el Cuartel de Milicias, sito en el Paseo de Colón frente al Mercado, cualquier día hábil desde las 7 a las 9 de la noche para un asunto que les interesa.

- Marcelo Roldán Servent. Juan de Dios Narváez. Antonio Guerrero Sánchez. Antonio Guerrero Rosales. Eduardo Miralles Rosales. Fernando Rojas Troyano. Joaquín Vidal Andrés. Vicente Zaragoza Valcácer. José Sevilla Alpenas. Amar Ben Ali. Mohamed Ben Amar. Ben Mohamed Bocoya. Orden del Sector de Milicias del día 21 de Enero de 1938. --II Año Triunfal

Servicio para mañana: Jefe de Cuartel: Suboficial, don Salvador Mares Romero. Imaginaria: Suboficial, don Fidencio Pasamar Giraldes. Plantones, vigilancia y servicio nocturno: Cuarta Falange completa. Imaginaria: Sexta Falange. Servicio Playa Benítez-Príncipe y Almadraba: Octava Falange.

Orden del día 22 de Enero de 1938
Art. 1.º Con motivo de la fiesta de la Chatarra que ha de celebrarse el domingo 23, el horario de misas para ese día, será el siguiente:

Illo, don Francisco Asencio, don José Sánchez González, don José Grande Morales y don Claudio Jadrque Morales. Estos combatientes que pasaron el Estrecho en la histórica fecha del 5 de Agosto de 1936, solicitan les sean remitidas unas medallitas de la Virgen de África con la fecha conmemorativa.

A la persona que quiera complace a nuestros bravos muchachos le rogamos se sirva pasar por nuestra Administración a fin de proporcionarle las señas de los peticionarios.

Los cabos de la Comandancia de Marruecos, Francisco Curo y Antonio Saavedra, solicitan una medallita para cada uno, con las iniciales de 5 de agosto y 17 de julio.

El soldado de Transmisiones de Marruecos, compañía Red, Obdulio Priego Rodríguez, solicita una medallita de la Virgen de África.

CAFÉ BAR VICENTINO
PASTELERIA Y REPOSTERIA-RESTAURANT
Primo de Rivera, 5 Teléfono 4-9 Ceuta
GOLIAT
Es un cemento portland artificial, de producción Nacional, de altas resistencias, preferido por los constructores.
Depositarios en Ceuta-Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS

El Auxilio a las familias numerosas en Alemania

En lo que respecta a la política social el año ha concluido en Alemania tan provechosamente como se había iniciado y prosiguió. Pasada en verdad, lo que el nacionalsocialismo lleva realizado en este terreno, distribuido a lo largo de los escasos cinco años en que viene rigiendo los destinos del país.

En el mes de diciembre de 1937 el obrero alemán se ha visto gratamente sorprendido por tres importantísimas disposiciones legales que le habrán llevado, sin duda, a considerar una vez más que va ha pasado, felizmente, la época en que se le trataba de contentar con las fáciles patiguillas demagógicas al uso de los embaucadores políticos y que hoy, por el contrario, las realizaciones le ganan, incluso, la delantera a las promesas.

En el corto lapso de unos días, la clase trabajadora de Alemania ha recibido el triple y preclaudisimo aguilado de la remuneración de los días festivos de entre semana, la favorable reorganización de los seguros obreros y el mejoramiento y ampliación de los subsidios a las familias numerosas. Dejando de un lado las cosas primeras disposiciones, que han de ser objeto de otros artículos, examinamos un poco más de cerca la ley del 21 de diciembre de 1937, que no es sino un nuevo jalón en el camino de la política demográfica del Tercer Reich. El fomento de los matrimonios jóvenes y la equitativa distribución de las cargas familiares son dos de las tareas que con más ahínco ha procurado cumplir el nacionalsocialismo. Por el aumento de los impuestos a los solteros y con las amortizaciones de los préstamos matrimoniales se había constituido ya un fondo de 250 millones de marcos para el auxilio pecuniario a las familias numerosas.

Hoy, la preclaudisima disposición legal hace posible que, a partir del primero de abril de 1938 se disponga de una suma de 270 millones de marcos que el Instituto Oficial de colocaciones y seguros ha de facilitar en determinadas condiciones al Fondo Especial del Reich para la concesión de préstamos matrimoniales y auxilio a las familias numerosas. Esto va a permitir que, desde esa fecha, el número de los niños menores de dieciséis años, por los que a sus padres van a recibir el subsidio, pase a ser de dos millones, es decir, cuatro veces mayor de los que lo disfrutaban en octubre de 1937. Así se amplía también considerablemente el círculo de las familias beneficiarias al mismo tiempo que aumenta la suma que se les concede, pues no solo se ha reducido el número de hijos necesario para poder percibir el subsidio, sino que se ha elevado la cuota semanal del mismo.

Hasta el presente se venían concediendo 10 marcos mensuales a partir del quinto día de cada mes menor de dieciséis años y desde el primero de abril de 1938 los subsidios regulares pasarán a ser de la misma cantidad para el hijo tercero y cuarto y de 20 marcos desde el quinto en adelante. Esta ampliación del subsidio y su aumento de cuantía significan un notable incremento en cada caso particular, con respecto a la situación anterior, como puede verse en los dos siguientes ejemplos:

Un obrero, casado, que percibía un jornal que represente 160 marcos al mes, teniendo 6

hijos menores de 16 años, goza en la actualidad de un subsidio por familia numerosa de 20 marcos mensuales, mientras que desde el próximo abril recibirá 60 marcos por el mismo concepto. El obrero casado que tenga diez hijos menores de 16 años y perciba un jornal que sume 160 marcos al mes recibe hoy un subsidio de 60 marcos semanales, pero disfrutará de 140 marcos a partir del primer día de abril. Los obreros y los empleados en la administración pública no reciben al presente el subsidio por familia numerosa, gozando en cambio de un suplemento de paga por ese concepto, pero desde la precitada fecha, beneficiarán también de esos socorros, equiparándose a los empleados y obreros de las empresas particulares. Así fomenta Alemania la natalidad y práctica al mismo tiempo el sano socialismo haciendo más fácil y llevadera la situación de los ciudadanos, que son verdaderamente dignos del apoyo oficial.

Instantina
El producto de acción inmediata
Contra Resfriados, Gripe, Reumatismo, etc.
Infalible-Infensiva
VICTORIA.—Agencia de Publicidad, Sevilla.

Comisión Gestora del Ayuntamiento de Ceuta Negociado de Abastos

PRECIOS MAXIMOS FIJADOS QUE HAN DE REGIR EN PLAZA PARA LOS SIGUIENTES ARTICULOS EN SU VENTA AL DETALL

Table with 4 columns: Article name, Unit, Price, and Remarks. Includes items like Carne de vaca, Filetes, Carne sin hueso, etc.

UNDERWOOD
TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS
PRECIOS ECONOMICOS
ALMACEN DE MUSICA
M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.)
Soberanía Nacional, 42
MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHAS NACIONALES.

Juan Cañada Moreno

ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR
Pone en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de La-rache, CEUTA, Villa Alhucemas y Melilla, tomando toda clase de mercancías para dichos puertos y viceversa
PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS
SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS
PARA INFORMES:
EN CEUTA: Camoens, 9. Teléfono, 130.—EN SEVILLA: Don Filomeno Aspe, Aduana 2.—EN LARACHE: Don Enrique Diaz, Plaza España.—EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines 8.—EN TANGER: Don Plácido Fernández, BD, Ante, 1.—EN GIBRALTAR: Don Pedro Artesani, Castie Road, 38.—EN RIO MARTIN: Cristóbal Espinosa.

Ferrocarril de Ceuta a Tetuán

Table with 4 columns: Stations, Train Number, Direction, and Time. Includes routes like Tren Correo núm. 1, Tren Mixto núm. 33, etc.

Desde Tetuán

Delegación Provincial de Auxilio Social de Marruecos y Plazas de Soberanía

DEPARTAMENTO DEL SERVICIO SOCIAL DE LA MUJER

(Circular número 3)

En la circular anterior se indicaban las circunstancias que debían reunir las mujeres para pedir la exención del Servicio Social.

Toda solicitud de esta exención deberá ser presentada en la Delegación Provincial de Auxilio Social, si se reside en la misma ciudad donde radica dicho centro o por mediación de los Delegados Locales del Auxilio si no se pertenece a Falange o bien mediante las Jefes Locales Femeninas y de estas a la Provincia correspondiente si son afiliadas a esta organización. La Provincial femenina la hará llegar a la de Auxilio Social.

Cuando la exención esté fundada en defecto físico o en enfermedad que imposibilite para el cumplimiento del Servicio Social se acreditará mediante reconocimiento médico practicado por los facultativos que a este fin designe la Delegación Provincial de Auxilio Social.

Cuando la exención se fundamenta en estado matrimonial o de viudez y en este último caso uno o más hijos bajo la patria potestad de la que invoque la exención, se justificará por las partidas sacramentales de matrimonio o bautismo y las correspondientes certificaciones expedidas por la Oficina del Registro Civil.

La exención que señala el apartado tercero, es decir, basada en la prestación de servicios equivalentes al de duración en el Servicio Social (seis meses) en Hospitales de Sangre en la Obra de Asistencia al Frente o en Instituciones similares creadas en la presente guerra, solo podrá ser solicitada con la presentación de certificaciones expedidas por

a) Los Delegados Provinciales de Auxilio Social en razón de los servicios que funcionan bajo su dependencia. b) Por el Servicio de Hermandad de la Ciudad y el Campo y la Delegación Nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales en los que se refieren a las instituciones que funcionan respectivamente bajo su autoridad.

c) Por los directores de los Hospitales de guerra sometidos a la dependencia directa de la Autoridad Militar.

d) Por los directores de los hospitales administrados directamente por la Cruz Roja Española o por los Jefes de los servicios creados por esta entidad para llenar necesidades surgidas de la presente campaña.

e) Por los Jefes de los talleres de guerra o de instituciones en beneficio del combatiente en las cuales las autoridades públicas tengan una efectiva intervención.

f) Por los Jefes de las instituciones creadas de carácter social durante la presente guerra y sometidas a igual régimen de intervención directa por parte de la Autoridad del Estado.

Tetuán, 21 de enero de 1938
Saludo a Franco:
¡Arriba España!

Aviso al comercio

Julian Vallés Salvador, dejó de prestar sus servicios como apoderado de la fábrica de caramelos "IMA" Industria Marroquí del Azúcar instalada en Sidi Talha 3, Tetuán, a primeros del corriente mes.

Teatralerías

El estreno de mañana en el Español

Por anticipado puede decirse que el estreno de la Comedia de Enrique Suárez de Deza, ha de constituir un acontecimiento en Tetuán.

Apenas ha sido conocida la información que de la comedia "Mamá Inés" hacíamos en nuestro número anterior, la demanda de localidades es numerosísima.

Y es que el público, este culto público tetuano, deseoso de admitir una de las más valiosas producciones de la comedia española, quiere dar un mérito a cuantos intervinieron en el "Secuestro" de una pieza literaria por el solo hecho de hallarse inspirada en una argumentación moral, pléyica de fe y religiosidad.

El informador se ha entrevistado con la Dirección Artística de "La Farándula"—compañía de profesionales consumados— y al ser interrogado acerca de lo que en sí es la obra y su interpretación, me ha dicho:

—Sin temor alguno puede usted asegurar que se trata de un mérito serio en argumentación y en construcción de comedia. Nueva modalidad, que es lo que le hace adquirir categoría y en lo que respecta a interpretación yo le garantizo que es algo que le sobrepone a todo lo representado por las huestes que dirijo. En una palabra. Representamos la comedia con todo el cariño e interés que pudo soñar el autor".

Un saludo afectuoso y hasta mañana que el público juzgará.

El partido de este tarde

Como aperitivo, — buen aperitivo desde luego — del torneo COPA DE LA FALANGE, que ha de iniciarse el domingo día 30, hoy a las tres de la tarde, en el Stadium Municipal, el magnífico "once" de artillería Santa Bárbara G. T. se enfrentará con otro potente equipo.

Los beneficios del match se dedican al Auxilio Social y por tanto son dos los atractivos que nos ofrece esta tarde el cuadrángulo de nuestro Stadium y ello hará que se registre un lleno.

CERVANTES

Hoy domingo, 23 de enero. Espectáculo por secciones. De tres a siete sin numerar; de siete a nueve, numerada; y de nueve a doce sin numerar. Ultimo día

Hispania Tobis presenta una producción Itala Film de Berlín

AVE MARIA

creación de la inteligente y bellísima actriz alemana Kate Von Nagy y el célebre divo italiano Benjamino Gigli.

Completa el programa el número 303 de la exclusiva Cervantes:

ACTUALIDADES U. F. A.

Pronto otro estreno 37-38. "¿Quién la rapta?" por Prestón Foster y Margaret Callahan. Otro gran estreno. "El Cura de Aldea" producción Nacional Cifesa.

Mañana Warner Baxter. Janet Gaynor en la producción en español

OTRA PRIMAVERA

Comité Económico local de Ceuta

AVISO

A partir del día 25 del actual quedarán anulados todos cuantos permisos de importación de mercancías sin derecho a concesión de divisas ni exportación de monedas hayan sido concedidos con anterioridad al día primero del presente mes. Ceuta 20 de Enero de 1938. —II Año Triunfal.

El presidente, P. O.

Illegible.—Rubricado.

SALON APOLO

Hoy domingo, 23 de enero. Espectáculo por secciones. De tres a siete sin numerar; de siete a nueve, numerada; y de nueve a doce sin numerar. Estreno de la grandiosa superproducción de Artistas Asociados.

LA CIUDAD SIN LEY

Una hermosa película cuya acción tiene lugar en la dorada California, país del oro. ¡Oro! mágica palabra que percutió desde ese lejano país, atrayendo millares de aventureros de todos los rincones del mundo. Cruzaron las "Montañas Rocosas" en carretas y dieron la vuelta al Cabo de Hornos en carabelas, en busca del codiciado metal. La ley existe solo para el más fuerte. Una mujer joven y hermosa lucha en medio de hombres ansiosos de felicidad. Lo mejor que se ha hecho en películas directas en español.

EL CAPITAN TORMENTA Producción en colores naturales.

D. C. A. CONSTRUCCION DE REFUGIOS

Relación número 4

APORTACIONES EN METALICO

Suma anterior, 1.827'50.

- D. Rafael Orozco García, 7'50.
- D. José M. Gallardo de Sala, 7'50.
- D. Francisco Loreto Franco, 7'50.
- D. José de la Peña Delgado, 7'50.
- D. Sixto Lupiáñez Ruiz, 7'50.
- D. José Gómez Martínez, 7'50.
- D. José del Río López, 7'50.
- D. Sebastián Ramos Martín, 7'50.
- D. Enrique Martín Domínguez, 7'50.
- D. Salomón A. Bentata, 7'50.
- D. Juan Hünerberg, 7'50.
- D. Manuel Lara Viso, 7'50.
- D. Luis Mata Palacios, 7'50.
- D. José Delgado Moreno, 7'50.
- D. Paulino González Castellano, 7'50.
- D. Francisco Vega Astorga, 7'50.
- D. Francisco Caravaca Bandera, 7'50.
- D. Francisco Pérez Ortega, 7'50.
- D. Moisés Hassan, 7'50.
- D. Simona Hassan Benasayag, 7'50.
- D. Hamú Benama Yamina, 7'50.
- D. Fídel García Jiménez, 7'50.
- D. León Benarroch Barchilón, 7'50.
- D. Cristóbal Molina González, 7'50.
- D. José Pumares Sánchez, 7'50.
- D. Salvador Hernández Mañaco, 7'50.
- D. Joaquín Zapico Baizán, 7'50.
- D. Jesús Zapico Baizán, 7'50.
- D. Fidel Lorenzo Pérez, 7'50.
- D. José Martín Ortiz, 7'50.
- D. Luis Sala Gabarrón, 7'50.
- D. Pedro Nieto Moncada, 7'50.
- D. Eyerardo Barroso Ledesma, 7'50.
- D. Emilio Pelegrina Castro, 7'50.
- D. Teodoro Marfil Sánchez, 7'50.
- D. Adolfo Marfil Sánchez, 7'50.
- D. Juan Crespo García, 7'50.
- D. Eugenio Benaola Barrena, 7'50.
- D. César Franco, 7'50.
- D. Diego Gómez del Pino, 7'50.
- D. Juan Mela, 7'50.
- D. Fortunato Benalof Roffé, 7'50.
- D. Pedro Llinás de Villar, 7'50.
- D. Moisés A. Bentata Barchilón, 7'50.
- D. José Vergara Morilla, 7'50.
- D. Manuel Martínez Rodríguez, 7'50.
- D. Adolfo Ríos España, 7'50.
- D. Francisco Reig Albosa, 7'50.
- D. Eladio Heredia Muñoz, 7'50.
- D. Enrique Jiménez Ruiz, 7'50.
- D. Carlos Carrera Busquet, 7'50.
- D. Manuel Pérez Narvaez, 7'50.
- D. Ricardo Jiménez Revenga, 7'50.
- D. José Roffé Benarroch, 7'50.
- D. Salomón Roffé Benarroch, 7'50.
- D. Isaac Roffé Obadía, 7'50.
- D. Mesod Roffé Benarroch, 7'50.
- D. Jaime Hachuel Abudarhan, 7'50.
- D. José Maroto Garnica, 7'50.
- D. José M. Rodríguez Corral, 7'50.
- D. José Anaya Herrera.
- D. Antonio Andrade Alvarez, 7'50.
- D. Antonio Andrade García, 7'50.
- D. Julio Andrade García, 7'50.
- D. Luis Andrade García, 7'50.
- D. Francisco González Quijada, 7'50.
- D. Mariano Catarecha Anaut, 7'50.
- D. Enrique Bravo de Mansilla, 7'50.
- D. Moisés Hassan Benarroch, 7'50.
- D. Manuel Fernández Ronda, 7'50.
- D. Juan Valenzuela Montiel, 7'50.
- D. Juan García López, 15'00.
- D. José M. Borrás y Borrás, 15'00.
- D. José Borrás Estevez, 7'50.
- D. Antonio Borrás Estevez, 7'50.
- D. Manuel Blasco Rubio, 7'50.
- D. Florentino Jarillo Barranco, 7'50.
- D. Salvador Pulido López, 7'50.
- D. Enrique Lladó González, 7'50.
- D. Enrique Lladó Rubio, 7'50.
- D. José Iglesias Sánchez, 7'50.
- D. Jaime Barros Ponce, 7'50.
- D. Francisco Pérez Luengo, 7'50.
- D. Juan Bernal Carrasco, 7'50.
- D. Luis Chaves Rojas, 7'50.
- D. Enrique Vallecillo González, 7'50.
- D. Luis González Lozana, 7'50.
- D. Manuel Gollonet Melías, 7'50.
- D. Rafael Cazalla Gurrea, 7'50.
- D. Augusto Expresati, 7'50.
- D. José Ibáñez Canto, 7'50.
- D. Lucía Trujillo de Ibáñez, 7'50.
- D. José Ibáñez Trujillo, 7'50.

- D. Sara Núñez de Ibáñez, 7'50.
- D. Rafael Ibáñez Trujillo, 7'50.
- D. Alberto Ibáñez Trujillo, 7'50.
- D. Juan García Matres, 7'50.
- D. María Barba de García, 7'50.
- D. José Barba González, 7'50.
- D. Antonio Sancho González, 7'50.
- D. Juan Pérez Lozano, 7'50.
- D. José Pérez Lozano, 7'50.
- D. José Torres Nieto, 7'50.
- D. Antonio Burgos Aranda, 7'50.
- D. Bartolomé Ruiz Chacón, 7'50.
- D. Wenceslao Helguera Nogales, 7'50.
- D. Miguel Vázquez Pérez, 10'00.
- D. José Muñoz de Luna Mendoza, 7'50.
- D. Francisco Servat Adua, 7'50.
- D. Manuel Guerrero González, 7'50.
- D. Antonio Muro Calderón, 7'50.
- D. Teodoro Castillo Crespo, 7'50.
- D. José Bonilla Ruiz, 7'50.
- D. Francisco Aguilar Pujol, 7'50.
- Suma y sigue, 2.767'50.

En el número de este diario correspondiente al día 21 del actual ha dejado de incluirse a don Agustín Rodríguez Díaz, que figura en la relación número dos, con 7'50 pesetas.

Se ha duplicado asimismo, involuntariamente, el donativo de don Julián Abuelo, con 7'50 pesetas.

En la relación número tres, publicada en nuestro número de ayer, dejaron de aparecer don José Guil Valverde, con 7'50 pesetas y don Antonio Guil Valverde, con esta misma cantidad, o sea 7'50 pesetas.

Las sumas correspondientes a estas relaciones, no obstante estas omisiones están conformes.

APORTACIONES DE TRABAJO

D. Francisco Hinojal Granja, 53 años, jornalero parado; don Antonio García García, 52 años, jornalero parado; don José Alvarez Moreno, 45 años, jornalero parado; don José Guerrero del Castaño, 40 años, jornalero parado; don Cristóbal Liro Gil, 40 años, jornalero parado; don Francisco Vázquez Jiménez, 58 años, jornalero parado; don Antonio García Mérida, 33 años, jornalero parado; don Francisco Castro Robles, 18 años, jornalero parado; don Rafael Orozco García, 37 años, Depositario Municipal, trabajando.

D. Aniceto González Figaredo, 35 años, jornalero parado; don José Cabeza Vázquez, 50 años, jornalero parado; don Francisco Salmerón Medina, 34 años, jornalero parado; don Rafael Benítez González, 33 años, jornalero parado; don Bartolomé Pérez León, 57 años, jornalero parado; don Pedro Blanco Domínguez, 38 años, jornalero parado; don Francisco Pineda Pérez, 52 años, jornalero parado; don Rafael Recio Vargas, 33 años, jornalero parado; don Juan López Sellera, 51 años, jornalero parado; don José Fernández Vidal, 18 años, jornalero parado; don Luis Grijota Sánchez, 27 años, jornalero parado; don Manuel López Corrales, 27 años, jornalero parado.

D. Nicolás Sánchez Carrasco, 38 años, vendedor, trabajando; don José Coca Gómez, 44 años, jornalero parado; don Manuel Rodríguez Godoy, 19 años, jornalero parado; don Antonio Boch Navarrete, 38 años, jornalero parado; don Francisco Domínguez Bernál, 47 años, jornalero parado; don Juan Cherino Martín, 31 años, jornalero trabajador; don Juan Muñoz Mora, 32 años, ayudante mecánico, parado; don Diego Luque Manzanares, 27 años, camarero, parado; don Fernando Lara Pacheco, 52 años, Conserje G. Escolar, trabajando.

D. Nicolás Sánchez Carrasco, 38 años, jornalero parado; don Ramón Encina López, 18 años, peón parado; don Francisco García López, 38 años, albañil trabajando; don Antonio González Martín, 34 años, peón parado; don Manuel del Valle Rebidiego, 40 años, peón parado; don Pedro Jiménez Lago, 49 años, A. albañil, parado; don Antonio Muñoz Sánchez, 58 años, peón parado; don Antonio Jiménez Lago, 54 años, peón parado; don Rafael Furnie Berrocal, 59 años, jornalero parado.

Ceuta, 22 de enero de 1938. — II Año Triunfal.

El Secretario.

El PECTORAL RICHELET

3.25 (timbre aparte) cuesta el nuevo frasco.

Librará sus vías respiratorias de TOS, BRONQUITIS, ASMA, CATARROS, GRIPE, ENFISEMA

Usted estará sufriendo las consecuencias del frío por no lograr gran alivio con los remedios que toma? No le parecería acertado ensayar el PECTORAL RICHELET? Probablemente tiene la fórmula que libera sus vías respiratorias de toda dolencia...

Tenga Usted en cuenta que se han registrado muchísimos casos en los que, fracasados otros medios, sólo el PECTORAL RICHELET determinaba una reacción inmediata de alivio seguida de una pronunciada mejoría. Fácil es hacer la prueba con el nuevo frasco que cuesta el económico precio de 3.25 (timbre aparte).

El Pectoral Richelet fortifica bronquios y pulmones, calma la Tos, facilita la expectoración y combate enérgicamente los focos de infección en el aparato respiratorio.

No contiene alcohol ni azúcar por lo cual es inofensivo para delicados del estomago y diabéticos. Se vende en todas las Farmacias.

Frasco grande Ptas: 5.60 (timbre aparte)

Pida usted el folleto gratuito sobre la curación de las vías respiratorias al Laboratorio Richelet, San Bartolomé 30 y 32, San Sebastian.

Compañía de Navegación "Tirrenia"

El vapor "FIRENZE"

saldrá de Ceuta para Tánger y Sevilla el 20 del actual, y para Málaga, Palma de Mallorca y Génova el 26 de este mismo mes.

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos.

Para informes: DITTA ACHILLE PETRI

JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS

Calle 18 de Julio número 1

PHARMACIA ITALIANA

M. Avellone

3, Calle América del Sur, 3. Teléfono 1790

TANGER

Depósito general de productos farmacéuticos y químicos, especialmente de origen Alemán - Italiano.

Se sirven fórmulas y especialidades para toda la Zona, con rapidez, pulcritud y economía.

Mercedes Berrocal

Profesora en Partos

Castelar, 5. CEUTA

DOCTOR LAZARRAGA

Especialista de garganta, nariz y oídos, en el Dispensario Municipal y Hospital Civil de Tetuán.

Visita en Ceuta:

HOTEL ALHAMBRA

Sábados y Domingos: De 10 a 12.

Cerámica de los Castillejos

Depósito: P. de África, 12 (bajo). — Teléfono, 4'0-3

REPRESENTACION DE CEUTA

Ladrillos huecos y macizos. — Servicio directo a pie de obra.

¿QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO?

Tomad el que elabora

Constantino Cossio

General Sanjurjo, 2. CEUTA

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

Fundada en 1864

Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1.

Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos

Subdirector en Ceuta

LUIS UTOR GUERRERO

González de la Vega, núm. 5. Teléfono núm. 1-4

GEMELOS ZEISS

AGENCIA OFICIAL

CASAROS

CEUTA - TETUAN - LARACHE

Anuncie en "EL FARO"

La Espiga de Oro

Pan español, francés y Viena.—Especialidad en pan moreno.—Pan caliente a todas horas

SERVICIO A DOMICILIO

Barriada de España, 110. Teléfono. 4-7-8

CEUTA

CASA IBANEZ

Grandes Almacenes de tejidos y confección

LA CASA MAS SURTIDA

¡¡ULTIMAS NOVEDADES!!

RIQUISIMAS GALLETAS

Mari-Trini

POSTRE IDEAL

LINEA DE VAPORES COMERCIALES

D. Alvaro Rodríguez López

Servicio regular entre los puertos de Huelva, Cádiz, Sevilla y Málaga para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo e Islas Canarias

PARA INFORMES:

En Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma. Casa ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador.

En Sevilla, Casa ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Paseo de Colón 16.

En Huelva, Agentes SRES. DOMINGUEZ HERMANOS.

En Cádiz, Agente D. EMILIO HUART.

En Málaga, Agentes SRES SUC. DE CELESTINO ECHEVARRIA.

En Ceuta y Melilla, SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA.

En Villa Sanjurjo, D. MANUEL IZQUIERDO ROMERO.

EN BROMA

Y EN SERIO

Sigue el avance en Teruel... Negrín y Prieto lamentan los reveses de la lucha...

Con los "camelos" en mano el panorama contemplan, dándose al diablo mil veces entre "coces" y blasfemias...

Se pasan a nuestro lado, y ¡qué remedio le queda a esta porción de embaucados...

Como remate a lo dicho allá van noticias "frescas": Boabdil lloró en Granada...

Angelín.

Doctor P. González-Haba

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS Consulta de 3 a 5. Teléfono 2-8-3 Teniente Arrabal, 6, primero. CEUTA

La línea ofensiva sobre Teruel ha quedado unificada Toda la margen derecha del Alfambra está en nuestro poder desde la cota 1.205 hasta La Muela y primeras casas de la capital

Desde que comenzaron estas operaciones pasa de dos mil el numero de prisioneros rojos

Frente de Teruel, 22. —Para unificar la línea ofensiva del frente nacional sobre Teruel, que se extiende hoy desde la parte Norte de la cota 1.205, que es donde se encuentra situada la famosa Locilla hasta La Muela y primeras lomas de Villastar, ya en la margen derecha del río Guadalquivir...

totalmente en nuestro poder, desde la cota 1.205 hasta La Muela, en un frente de diez kilómetros que termina en las primeras casas de Teruel. Toda la elocuencia de una ofensiva se puede condensar en números: desde los dos mil prisioneros a los ocho kilómetros de avance, con el frente totalmente unificado y en marcha los Ejércitos hacia la gloria que se desvanec, entre humo de fogatas, allá en el histórico solar español de todas las glorias.

En la sesión de apertura del Parlamento japonés

Tokio, 22. — En la sesión de apertura del parlamento nipón el jefe del Gobierno japonés, Príncipe Komey pronunció un discurso, en el que entre otras cosas dijo: El Japón quiere la paz en el Extremo Oriente, pero basada en la colaboración de China con el Japón y el Manchukuo.

Las INSTANCIAS solicitando la prestación del SERVICIO SOCIAL de la MUJER ESPAÑOLA y la EXENCION del MISMO, conforme a las circunstancias señaladas en el DECRETO del CAUDILLO...

TAMBIEN EN EL SENADO OBITUO LA MAYORIA Paris, 22. — Al mismo tiempo que el señor Chautemps da la lectura a la declaración ministerial en la Cámara, el ministro de la Guerra señor Dadiet, lo hacía en el Senado...

EL EXITO DEL GOBIERNO FRANCÉS EN EL PARIAMENTO ES EL MAYOR DE LA HISTORIA POLITICA DE FRANCIA Paris, 22. — Comentando la sesión celebrada ayer en la Cámara "Le Journal" dice que la desarticulada mayoría del anterior Gobierno ha sido reemplazada por una nueva mayoría...

Pronunciaron discursos el jefe del Gobierno y el ministro del Exterior

Sevilla, 22. — El Duque de Alba que recientemente hizo un donativo de 25.000 pesetas para el Auxilio Social de Salamanca, ha hecho otro de idéntica cantidad para el Auxilio Social de Sevilla.

ALA LITTORIA S. A.

Líneas aéreas italianas RED DE ESPAÑA

Líneas rápidas entre Tetuán-Melilla y Tetuán-Málaga-Sevilla En combinación trisemanal con las llegadas y salidas de los aparatos para Roma de la línea ROMA - POLLENSA - MELILLA - CADIZ

Horario de Invierno

Los aparatos que efectúan los servicios de ALA LITTORIA S. A. de la línea son aeroplanos trimotores Savoia Marchetti S. 73, motores Alfa Romeo, 800 H. P., con cabina para 18 pasajeros y desarrollan una velocidad de 280 Kilómetros por hora.

Horario en vigor desde el 3 de enero de 1938 - XVI

Table with columns for days of the week (Lunes, Martes, Miércoles, Jueves, Viernes) and flight times for Tetuán, Melilla, Sevilla, and Málaga.

TARIFAS table with columns for Pasajeros, Exceso de equipaje, and Mercancías, listing prices for routes from Tetuán, Melilla, and Sevilla.

Los billetes de ida y vuelta tienen derecho al 20 por 100 de reducción sobre el precio del billete de vuelta. El billete de vuelta es válido por 60 días, a contar del de la fecha de salida.

Para billetes e informes dirigirse a Ala Littoria S. A., Hotel Nacional, Tetuán

Agencia ALA LITTORIA, Melilla PATRONATO NACIONAL DE TURISMO Ayuntamiento, Málaga. PATRONATO NACIONAL DE TURISMO Alcázar, Sevilla.

DITTA ACHILLE PETRI, Tánger

LA REORGANIZACION DE LOS ARBITROS FUTBOLISTICOS

Sevilla, 22. — El Colegio de Arbitros de fútbol de Sevilla se está reorganizando rápidamente dirigiendo los trabajos el señor Ocaña.

TRES MILLONES DE LIBRAS ESTERLINAS PARA LA RETIRADA DE LOS VOLUNTARIOS EXTRANJEROS

Londres, 22. — El "Daily Telegraph" comunica que el Subcomité de la No Intervención, prepara un fondo de tres millones de libras esterlinas para la realización del plan de retirada de los voluntarios extranjeros que combaten en España.

EL GOBIERNO CHAUTEPS OBTUVO LA CONFIANZA DE LA CAMARA POR 500 VOTOS CONTRA UNO

París, 22. — En la sesión celebrada ayer por la Cámara francesa el señor Chautemps leyó la declaración ministerial y tras una breve intervención de cada uno de los jefes de minoría se procedió a votar la moción de confianza al Gobierno.

LA REPRESENTACION DIPLOMATICA AUSTRIACA EN ESPAÑA CONTINUA

La representación diplomática austriaca en España continúa su labor, como en el pasado, a la Legación austriaca en París. Sin embargo, según una información publicada por el periódico "Weltblatt" en la sede del Gobierno del General Franco se instituirá una representación consular.

EL CARÁCTER AUSTERO Y RELIGIOSO QUE SE DA A DICHA SOLEMNIDAD

El carácter austero y religioso que se da a dicha solemnidad se halla en consonancia con la obra que ha de realizarse de amor y abnegación hacia los que, lo mismo en los campos de batalla que en las tristes horas de hospital, ofrecen su vida en holocausto por la salvación de España.

DEMUESTRA TU PATRIOTISMO entregando en los puestos de recogida o en tu domicilio los objetos inútiles de ALUMINO, LATON Y COBRE

Para informes dirigirse a Baquera, Kusche & Martín S.A. J. A. Primo de Rivera, 1. Teléfono 7-3-6 Agentes de la IBERIA Compañía Aérea de Transportes, S. A. y de la Deutsche Lufthansa, A. G.

Servicio Aéreo

extra rápido para pasajeros y mercancías, entre TETUAN - SEVILLA - SALAMANCA con enlace a todos los aeropuertos del Territorio Nacional y de toda Europa.

Baquera, Kusche & Martín S.A.

J. A. Primo de Rivera, 1. Teléfono 7-3-6 Agentes de la IBERIA Compañía Aérea de Transportes, S. A. y de la Deutsche Lufthansa, A. G.